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ACTA SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES 26.10.23 

CONSEJO NACIONAL DE RESIDENTADO 

MÉDICO 

(CONAREME) 

SESION ORDINARIA DEL SUBCOMITÉ DE 

ESTÁNDARES  

ACTA Nº 17 

JUEVES 26 DE OCTUBRE DEL 2023 

Hora de Inicio    :   14:00 horas 

Hora de Término    :  14:38 horas 

Videoconferencia    :   Plataforma ZOOM de CONAREME 

MIEMBROS ASISTENTES: 

1. DR. JUAN CARLOS MEZA GARCÍA   PRESIDE Rep. ASPEFAM 

2. DRA. SILVANA SARABIA ARCE   MIEMBRO Rep. UPCH 

3. DRA. VERONICA PALOMINO NAJARRO  MIEMBRO  Rep.  MINSA 

4. DR. HENRY SÁNCHEZ LARA                MIEMBRO         Rep. Sedes docentes ESSALUD 

MIEMBROS AUSENTES: 

5. DR. SEGUNDO CRUZ BEJARANO                             MIEMBRO Rep. UCSM 

6. DR. VICTOR ABURTO LOROÑA   MIEMBRO Rep. USMP 

7. No hay representante    MIEMBRO Rep. ANMRP 

INVITADO: 

8. DR. EDGAR MONTANCHEZ CARAZAS  INVITADO  

9. DRA. CARMEN PALOMINO GUERRERO  INVITADA Soc. Medicina Interna 

10. DR. CARLOS AGUSTO HIDALGO QUEVEDO                INVITADO Soc. Ginecología y Obstetricia 

11. DR. ALFREDO GUZMÁN CHANGANAQUI  INVITADO Soc. Ginecología y Obstetricia 

 

AGENDA. – 
 

1. ESTADO DE RESPUESTA DE LA ENCUESTA DEL CONAREME-RCI 
2. REVISIÓN DE LA PARTICIPACIÓN DE LOS MIEMBROS DEL SCE Y DE LOS INVITADOS PARA 

RATIFICACIÓN O SOLICITUD DE CAMBIO DE REPRESENTANTE. 
3. RESPUESTA DE LAS UNIVERSIDADES PARA SUS REPRESENTANTES PENDIENTES Y DE JEFES 

DE PROGRAMAS 
4. CONFIRMACIÓN DE LOS INVITADOS PARA LAS REUNIONES CON EL RCI-VIRTUAL DEL 2 Y 7 DE 

NOVIEMBRE 
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II. DESPACHO. – 

 

RI 003371 13/10/2023 Oficio N° 0817 - 2023-ERME Dr. Filomeno Teodoro Jauregui Francia 

Director – URP. Información de médicos cirujanos especialistas representantes de la 

Universidad Ricardo Palma que participaran en la elaboración de las competencias y EPAS de 

especialidades. REF. RIC 2747/2023. Se toma conocimiento 

 

RI 003372 13/10/2023 Vía Email Oficio N° 000722 - 2023-UPG-FMH-UPLA Dr. Gustavo 

Bastidas Párraga Director de la Unidad de Posgrado Facultad de Medicina Humana - UPLA. 

Remite información sobre los jefes de los programas de las especialidades de la UPLA, en 

respuesta Oficio Múltiple N° 0055-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003373 13/10/2023 Vía Email Oficio N° 000765 - 2023-USE-FCS-UNP Dr. Carlos Yarleque 

Cabrera Director - UNP. Remite información solicitada de los jefes de los programas de las 

especialidades para la elaboración de EPAS – Royal College, en respuesta al Oficio Múltiple 

N°0055-2023 CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003386 13/10/2023 Vía Email Oficio N° 0097/FM-VDI y PG-SSE /2023 Dr. Eddie Enrique 

Vargas Encalada Jefe Sección de Segunda Especialización – UNMSM. Remite información de 

los miembros de los comités de especialidades de anestesiología, cirugía general, ginecología 

y obstetricia, medicina interna y pediatría. En respuesta al Oficio Múltiple N° 0055-2023-

CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003387 13/10/2023 Vía Email Oficio N° 332 - 2023-UNT-FM.SEG.ESP Dr. Luis Alfredo 

Triveño Rodríguez Director de la Unidad de Segunda Especialización Facultad de Medicina-

UNT. Remite los datos solicitados de los representantes tanto titular y alterno quienes seguirán 

participando en la elaboración de EPAS con el Royal College, en respuesta al Oficio Múltiple 

N°055-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003393 13/10/2023 Oficio N° 1236 - DASE-FMEHU-UPAO Dr. Carlos Cisneros Gomez - 

Director Académico – UPAO. Remite información de responsables de los programas de 

especialidad de UPAO para epa, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-2023-CONAREME-ST. 

Se toma conocimiento 

 

RI 003400 13/10/2023 Vía Email Oficio N° 000560 - 2023-UPG-FMH-UNCP Mg. Maguin 

Augusto Marquez Teves Director de la UPG – FMH - UNCP. Remite informacion de los 

responsables de programas de especialidad de UNCP para EPA, en respuesta Oficio Múltiple 

Nº 0055-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003403 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000804 - 2023-UPG-FMHU-UNFV Dra. Teresa 

Trujillo Herrera - Directora Unidad de Posgrado - UNFV. Remite información de los 

responsables de programas de especialidad de UNFV para EPA, en respuesta Oficio Múltiple 

Nº 0055-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003404 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 055-2023-PSEMH-SSE-FACSA-UPT Dr. Walter 

Sanchez Esquiche CMP 27011 - RNE 15466 Coordinador General del Programa de Segunda 

especialidad en Medicina Humana FACSA – UPT. Remite información de los responsables de 
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programas de especialidad de UPT para EPA, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-2023-

CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003407 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 302-2023-PSERM-FMH-UNA-PUNO Dr. Natali 

Illacutipa Mamani - DIRECTOR – UNA – Puno. Remite información de los responsables de 

programas de especialidad de UNA - Puno para EPA, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-

2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003408 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000848 - 2023-UPG-FMH-USMP Dr. Alberto 

Salazar Granara - Director – USMP. Remite datos del Presidente de Especialidad de 

Ginecología y Obstetricia, en respuesta Oficio N°0055-2023 CONAREME-ST. 

 

RI 003410 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 092-2023-SERM-UPSJB Dr. Juan Eduardo Zeppilli 

Díaz Director de Segundas Especialidades y Residentado Médico - UPSJB. Remite información 

de los responsables de programas de especialidad de UPSJB para EPA, en respuesta Oficio 

Múltiple Nº 0055-2023-CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003417 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000540 - PROSEMH-RM/FMH-UNSAAC-2023 Dr. 

Rubén Nieto Portocarrero Director - UNSAAC. Remite información de los responsables de 

programas de especialidad de UNSAAC para EPA, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-2023-

CONAREME-ST. Se toma conocimiento 

 

RI 003418 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 312 -2023-USERM-FM-UNC MC. Wilder ANDRES 

Guevara Ortiz Director – UNC. Remite información de los responsables de programas de 

especialidad de UNC para EPA, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-2023-CONAREME-ST. 

Se toma conocimiento 

 

RI 003421 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 001051 - 2023-UNSA/FM-USEM Dra. Patricia 

Pardo Apaza - Directora (E) - UNSA. Remite información de los responsables de programas de 

especialidad de UNSA para EPA, en respuesta Oficio Múltiple Nº 0055-2023-CONAREME-ST. 

Se toma conocimiento 

 

RI 003433 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000396 - 2023-ASPEFAM-P Dr. Miguel Fernando 

Farfán Delgado - Presidente – ASPEFAM. Informa designación como representantes del 

ASPEFAM para el Subcomité de Admisión y Subcomité de Estándares. Se toma 

conocimiento 

 

RI 003459 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000227 - RM-FMH-2023 Dr. Alejandro MIRANDA 

Pinto - Decano de la Facultad de Medicina Humana – UCSM. Remite información de tutores de 

especialidad 2023, en respuesta al Oficio Múltiple N° 0059-0060-2023-CONAREME-ST. Se 

toma conocimiento 

 
III. INFORMES. – 

No hay informes 

 

IV. PEDIDOS. – 

No hay pedidos 
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V. ORDEN DEL DÍA. – 

 

Doctores buenas tardes, vamos a proceder a llamar asistencia para poder corroborar el quorum. 

Contando con el quorum correspondiente iniciamos la sesión del día de hoy. 

 

1. OFICIO DE LA ASOCIACIÓN PERUANA DE FACULTADES DE MEDICINA (ASPEFAM) SOBRE 

DESIGNACION DE REPRESENTANTE 

 

(Se procede a proyectar el preacta) 

 

Doctores se informa que se ha recibido el oficio N°000396-2023-ASPEFAM-P de la asociación 

Peruana de Facultades de Medicina, en el que informa que está cambiando sus representantes para 

el subcomité de estándares. 

 

RI 003433 17/10/2023 Vía Email Oficio N° 000396 - 2023-ASPEFAM-P Dr. Miguel 

Fernando Farfan Delgado - Presidente – ASPEFAM. Informa designación como 

representantes del ASPEFAM para el Subcomité de Admisión y Subcomité de Estándares. 
 

(Se procede a proyectar y dar lectura del documento) 

 

Dr. Edgar Montanchez: En esta oportunidad mi sincero agradecimiento a todos los miembros del 

subcomité por haberme acompañado en estos casi dos años de labor, en la que espero haber 

contribuido en algo al avance de la importante labor que tiene este subcomité. Hoy me place, 

entregar el trabajo al doctor Juan Carlos Meza, quien cuenta con amplia experiencia en el tema, 

entonces quisiera dejar, como indica el reglamento, que el doctor Meza conduzca la sesión de hoy. 

Muchas gracias por todo. 

 

Dr. Juan Carlos Meza: En primer lugar, quiero agradecer la gestión de doctor Montanchez que ha 

llevado a este producto, si actualmente ya estamos en pleno proceso, trabajando con el Royal 

College ha sido principalmente por la gestión del doctor juntamente con todo el subcomité que ha 

venido trabajando para llegar hasta este punto; definitivamente no queremos perder el conocimiento 

y el aporte que pueda brindar, desde ya queda invitado a seguir participando en este subcomité, tal 

cual en su momento también lo hicieron conmigo, nos encantaría que siga continuando porque creo 

que es momento de sumar ahora que estamos avanzando. 

 

En este punto el primer acuerdo sería que el doctor Montanchez siga participando en calidad de 

invitado en las reuniones del subcomité de estándares. 

 

Pasamos a votación. 

 

Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 04 integrantes: 

 

A favor: 03 (UPCH, MINSA, ESSALUD) 

En contra: 00 

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 
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Acuerdo Nº 041-2023-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Remitir oficio al doctor Edgar Montanchez 

Carazas, por medio de la secretaría técnica de Comité Directivo de CONAREME, para que pueda 

participar de las reuniones del subcomité de estándares en calidad de invitado. 

 

2. ESTADO DE RESPUESTA DE LA ENCUESTA DEL CONAREME-RCI 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Ahora vamos a empezar con los puntos de agenda. 
Como primero punto está el estado de respuesta de la encuesta con el Royal College, hasta este 
lunes nos informaron que había 314 respuestas, de las cuales 143 eran de residentes y 163 de 
tutores, coordinadores, presidentes del comité de especialidad y 8 de sociedades científicas. 
Asimismo, se envió un oficio a la Asociación Nacional de Médicos Residentes del Perú para que 
puedan ayudar a difundir la encuesta entre los médicos residentes, esperamos que hasta el viernes 
esa cantidad haya aumentado. Alguna pregunta acerca de esta información. 
 
Dr. Alfredo Guzmán: ¿Cuánto se esperaba como número? 
 
Dr. Juan Carlos Meza: En todo el sistema son aproximadamente 6000 residentes, pero hemos 
mandado solamente a los últimos años, entonces debe ser en promedio 2000 a 3000 residentes 
porque hay un grupo que está duplicándose, se espera que hay un 20%, ósea unas 600 respuestas, 
eso es lo que esperamos. 
 

3. REVISIÓN DE LA PARTICIPACIÓN DE LOS MIEMBROS DEL SCE Y DE LOS INVITADOS PARA 
RATIFICACIÓN O SOLICITUD DE CAMBIO DE REPRESENTANTE. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: El siguiente punto es la asistencia de los miembros del subcomité. 
(Se procede a proyectar documento) 
 
Dr. Juan Carlos Meza: El que tiene poca participación es el miembro del Colegio Médico, entonces 
sería necesario pedir el cambio o simplemente como no va a conocer el proceso podría un poco 
retrasar el proceso, dejo a consideración del subcomité. 
 
Dr. Alfredo Guzmán: Creo que la representación que tenemos en este momento tanto de 
universidades como de sociedades y del ministerio, nos permite también tener una variedad de 
puntos de vista y no creo que esto cambie mucho con o sin el representante del colegio médico, si 
el representante no ha tenido el interés de participar no estará enterado de lo que se viene 
realizando. 
 
Dr. Carlos Hidalgo: Creo que debido a la trascendencia del trabajo que se está realizando, va a ser 
importante que tengamos la conexión con el Colegio Médico, creo que lo prudente sería enviar un 
oficio solicitando un nuevo representante. 
 
Dr. Edgar Montanchez: Creo que debemos de dar la última oportunidad porque es importante que 
estén todas las instituciones. 
 
Dr. Henry Sanchez: Considero que es importante la participación del Colegio Médico, de todas 
maneras, debemos de contar con el representante del Colegio Médico. 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Entonces la mayoría opina que debemos de solicitar un nuevo representante 
al Colegio Médico. 
Pasamos a votación. 
 
Se procedió a la siguiente votación, constatando el quórum de 05 integrantes: 

 

A favor: 03 (UPCH, MINSA, ESSALUD) 
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En contra: 00 

Abstenciones: 00 

 

Producida la votación, teniendo en cuenta que la presidencia tiene voto dirimente, se aprobó por 

unanimidad el siguiente acuerdo: 

 

Acuerdo Nº 042-2023-SUBCOMITÉ DE ESTÁNDARES: Remitir oficio al Colegio Médico, por medio 

de la secretaría técnica de Comité Directivo de CONAREME, solicitando representante ante el 

subcomité de estándares a participar en calidad de invitado. 

 
4. RESPUESTA DE LAS UNIVERSIDADES PARA SUS REPRESENTANTES PENDIENTES Y DE 

JEFES DE PROGRAMAS 
 
Dr. Juan Carlos Meza: Se informa que la única universidad que ha respondido al oficio reiterativo, 
en el que se solicita representantes para trabajar la elaboración de EPAs es la Universidad Católica 
Santa María 
 

5. CONFIRMACIÓN DE LOS INVITADOS PARA LAS REUNIONES CON EL RCI-VIRTUAL DEL 2 Y 
7 DE NOVIEMBRE 
 

Dr. Juan Carlos Meza: Otro punto es la confirmación de los representantes a las reuniones con el 
Royal College 
 
Esta reunión es con objetivos de tomar conocimiento de cómo estamos trabajando, van a hacernos 
preguntas para hacer el análisis necesidades que ellos tienen que levantar.  
 
Eso sería todos los puntos de agenda, la siguiente reunión sería para el 09 de noviembre a la misma 
hora. Gracias por su participación, buenas tardes. 
 

Siendo las 14:38 horas se da por finalizada la sesión. 

 


